

komm. Sie waren wegen meines langen Ausbleibens in Sorge gewesen und versicherten, daß, wenn ihr lieber Doktor jemals ausbliebe, sie auf's Geratewohl Reispaus nähmen, da es ohnehin hier kaum arszuhalten sei.

Ich tröstete sie scherzend mit dem neuen Braten, obwohl mein Scherzen im Grunde nur Galgenhumor war, da ich unsre erbärmliche Lage mindestens so schwer empfand wie sie.

An jenem Abend, oder vielmehr in jener Nacht saßen wir plaudernd ziemlich lange beisammen. Wir fanden kein Ende im Gespräch über unser hartes Schicksal. Die guten Leute flehten mich an, ihnen zu Liebe nicht zu gehen, wenn ich meinen sechsmonatlichen Sold empfangen hätte. Ohne mich würden sie vor Jammer und Elend umkommen.

Ich möchte das Bild unsrer Nachtwache malen können. Wir saßen im Kreise auf dem Boden. An verschiedenen Stellen brannten Feuer, um uns zu erwärmen und die wilden Tiere abzuhalten. Dabei schimmerte die Luft von Leuchtkäfern, als wären Millionen Sternchen vom Himmel gefallen, um unsre Köpfe zu umschwirren. Es war ein prächtiger Anblick. Schade, daß wir bei unsrer Lage so wenig Sinn für solche Schönheit hatten. Wenn das Herz beschwert ist, achtet man nicht auf dergleichen.

VII.

Mehr als ein Jahr war vergangen, immer war ich noch bei den Leuten am Mobile-Fluß, und zwar ohne einen Schilling von dem verheißenen Sold erhalten zu haben! Das waren amerikanische Verhältnisse damals! Der Agent vertröstete mich von einem Monat